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DELEGACIONES CMIC 

 

Ricardo Camacho deja su cargo como Presidente de la CMIC Laguna 
(2025-04-21, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Durante la mañana de este lunes trascendió que Ricardo Camacho Macías dejó su cargo como 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Laguna, quien 
pidió licencia de manera permanente por motivos laborales. Ricardo Camacho Macías recibió su 
nombramiento como Presidente de la CMIC Laguna apenas a inicios de febrero del 2025 tras 
postularse en planilla única, en sustitución de Donato Gutiérrez Gutiérrez, que tenía tres años de 
gestión. 
 

In Versiones  
(2025-04-22, In Versiones, Milenio Diario, . 22) 
Ricardo Camacho dejó su cargo como presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción en La Laguna; Héctor Ramírez Berumen quedó como presidente interino, mientras 
se libera la convocatoria por el CMIC Nacional para las elecciones del nuevo presidente. 
Milenio (sitio), 
 

Guerra de aranceles genera incertidumbre de la inversión en el sector de la 
construcción: CMIC 
(2025-04-21, José Carlos Avendaño, La Jornada de Oriente PUE (sitio), ) 
La guerra arancelaria de Estados Unidos con diversos países ha generado incertidumbre y frena 
la inyección de capital privado; no obstante, el sector de la construcción local confía en que al 
final este tema se pueda resolver bien por el trato preferencial que tiene México y se fomenten 
más inversiones para el país y el estado, señaló el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Tlaxcala, Pedro Guarneros Ortiz. 
 

Nuevo León, segundo estado con mayor costo de vivienda, solo debajo de CdMx 
(2025-04-21, Redacción, Telediario (Sitio), ) 
Nuevo León ocupa el segundo lugar en el ranking nacional de costo de vivienda entre las 
entidades con el mayor precio por metro cuadrado a la venta. Rodrigo Garza Tijerina, presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Nuevo León, dijo que 
los precios de materiales como afinación y laminación de aluminio se incrementó hasta 41.7 por 
ciento de febrero de 2024 a febrero de 2025, según datos del Centro Nacional de Ingeniería de 
Costos (Ceico) de la CMIC. 
Los Tubos NL (sitio), 
 

Prevén crecimiento en industria de la construcción 
(2025-04-22, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), ) 
Contrario a otros estados, la industria de la construcción crecerá en Chihuahua un 10 por ciento 
durante 2025, impulsada por la obra pública, señaló el Presidente de la CMIC, Julio Mercado 
Rodríguez. “Al menos en Chihuahua todavía estamos con números positivos, pues en otros 
estados sí va a estar complicado”, dijo. A pesar de la incertidumbre global por la política 
arancelaria del presidente de Estados Unidos Donald Trump, dijo, se espera que sea un buen 
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año para la actividad de la construcción, pues se recuperó la inversión de la Federación, en tanto 
que el estado continúa con un presupuesto importante, así como los municipios. 
 

Inconfesables querencias detrás de las apariencias. Episodio I 
(2025-04-21, Redacción, Vanguardia COAH (sitio), ) 
Grupo DETONA tiene en su poder órdenes de trabajo, inserciones publicitarias, facturas pagadas 
por proveedores de bacheo, constructores y otros giros, a "periodistas", encuestadores y 
"asesores políticos" que a su vez triangulan sus servicios como intermediarios de ciertos medios, 
para difundir entrevistas y notas de prensa que los políticos conceden nomás porque se las piden 
(ajá jojojo). El asunto es institucional, pues algunos apoyadore$ tempranero$ forman parte de los 
santones OISP (organismos intermedios del sector privado): - Industriales (Caintra). - Vivienderos 
(Canadevi). - Comerciantes (Canaco). - Constructores (CMIC). 
 

Se debe visualizar Monclova sin AHMSA 
(2025-04-22, Redacción, Zócalo COAH (sitio), ) 
Ya debemos 'darle la vuelta a la página' y visualizar Monclova sin la dependencia hacia AHMSA, 
consideró Mario Coria, líder de Coparmex; mientras que el constructor y ex Titular de la CMIC, 
Eugenio Williamson, confió en que la siderúrgica aun se puede reactivar, si hay voluntad de parte 
del Gobierno Federal. Por su parte, Williamson refirió que "respeto el punto de vista del licenciado 
Benavides, pero yo considero que con la voluntad del Gobierno Federal, si el Gobierno Federal 
condona las deudas que (AHMSA) tiene con el SAT, con el IMSS, con Pemex, etcétera, la 
empresa puede tener amplias posibilidades de seguir funcionando". 
 

Prioridad a empresas locales ante desarrollo de autopista 
(2025-04-22, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), ) 
Rogelio Tamayo Carboney, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Chiapas, confirmó que el gobierno estatal priorizará la participación de 
empresas locales en la construcción de la carretera San Cristóbal-Palenque, uno de los proyectos 
emblemáticos de la actual administración. En entrevista, destacó que el Ejecutivo estatal, 
Eduardo Ramírez, ha insistido en que la obra sea desarrollada por compañías chiapanecas. 
"Coincidimos con las políticas del gobernador. Él tiene claro que este proyecto debe realizarse a 
través de empresas locales y confiamos en que así será", afirmó. 
 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Construcción va a profundizar fase de recesión: analistas 
(2025-04-22, Redacción, La Razón de México, . 25) 
A cierre de este mes, se espera que la industria de la construcción continúe con la "fase de 
recesión" que permea desde el segundo semestre del año pasado, la cual se originó por una 
disminución en la inversión pública y privada, los cambios constitucionales al Poder Judicial, e 
incluso la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, factores que provocaron 
un entorno de incertidumbre económica. Analistas de la consultora Forecastim consideraron que 
el sector de la construcción en México continuará con cifras negativas de acuerdo con el Indicador 
Adelantado de la Construcción (Inac), pues en marzo se ubicó en 98.5 unidades por debajo del 
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umbral de las 100 unidades, y es la cifra más baja desde diciembre de 2020, cuando la pandemia 
por Covid-19 afectó la actividad económica mundial. 
La Razón On line (Sitio), 
 

Centro Urbano, 26 años de acompañar al sector vivienda 
(2025-04-21, Redacción, Centro Urbano (Sitio), ) 
Con un cuarto de siglo de existencia, Centro Urbano ha acompañado el sector vivienda e 
inmobiliario en una etapa de suma relevancia, en donde la industria ha podido consolidarse como 
motor del país. Hoy, a 26 años de distancia, Centro Urbano se concibe no sólo como una 
plataforma de comunicación, sino como un Think Tank que busca detonar el desarrollo de la 
industria de la vivienda e inmobiliaria; como un actor cuya principal labor se centra en crear 
comunidad y potenciar la vinculación del sector, en aras de generar la sinergia necesaria no 
únicamente para encontrar oportunidades de negocio, sino para detonar la innovación y hallar 
las respuestas a los retos que enfrenta el sector desde una visión integral, incluyente y 
participativa, que involucra al sector público y privado. 
 

Devorados por las ambiciones inmobiliarias 
(2025-04-22, Andrés Lobato, Milenio (sitio), ) 
Todavía recuerdo mis inicios como fotógrafo, no sólo de prensa, sino como paisajista; con 
entusiasmo recorrí diversidad de municipios y área metropolitana. Fue en esas búsquedas que 
descubrí bellas zonas agrícolas ubicadas en municipios como Santa Clara Ocoyucan, San 
Andrés, San Pedro y Santa Isabel Cholula, donde decidí no sólo quedarme en la contemplación 
del paisaje, sino conectar con la gente. Así, el paisaje rural se fue transformando en una mezcla 
desordenada donde lo mismo se podía ver a un campesino recolectando nopales al atardecer, 
que albañiles levantando casas, las cuales no dejaban ver los volcanes en el horizonte. 
 

Ciudades ansiosas: por qué cuidar el entorno urbano es clave para la productividad 
(2025-04-21, Redacción, Forbes MX (sitio), ) 
Las ciudades mexicanas han sido, históricamente, sinónimo de oportunidad. Son el corazón de 
la innovación, el emprendimiento y la movilidad social. En sus calles confluyen los sueños de 
millones de personas que buscan progresar, crear y construir un mejor futuro. Sin embargo, hoy, 
quienes habitamos estas ciudades, quienes las caminamos y las imaginamos, también 
compartimos una experiencia menos visible: el desgaste emocional que conlleva vivir y trabajar 
en entornos urbanos cada vez más hostiles para la salud mental. 
 

Enfrenta construcción impacto por aranceles al acero 
(2025-04-21, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Los aranceles al acero impactarán los precios de vivienda en México. La imposición de aranceles 
al acero y otros materiales de construcción representa una amenaza para la estabilidad del 
sector. Estas medidas proteccionistas podrían elevar los costos de producción y, en 
consecuencia, los precios de la vivienda, afectando aún más la asequibilidad. 
 

Acapulco en "modo Claudia". 
(2025-04-21, Redacción, Indicador Político MX (sitio), ) 
Hoy nos dice Sebastián Ramírez que el Gobierno Federal tiene un plan para la reconstrucción de 
Acapulco, el Subsecretario de Turismo habla de la construcción de hoteles, de la colocación en 
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la franja turística del Puerto del "cablebus" y vuelve a mencionar que la SEMAR pondrá en marcha 
un "sistema marítimo" (suerte de ferry que irá de Caletilla hasta playa Tres vidas) donde invertirá 
500 millones de pesos. Aunque lo sustancial para nosotros dentro del Think Tank sigue estando 
en la inmediata participación de FONATUR como cabeza de las tareas de rehabilitación del 
Puerto más hermoso del Océano Pacífico. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Difieren registros de Sener y Semar; ven huachicol fiscal 
(2025-04-22, Everardo Martínez, El Universal, . 26) 
Las discrepancias en los registros de importaciones de combustibles en dos instituciones del 
gobierno federal -la Secretaría de Marina y la Secretaría de Energía- muestran que están 
ingresando combustibles ilegales al país, señalaron expertos. Los datos de la Marina, recopilados 
por la Coordinación General de Puertos y Marina Mercante, indican que durante 2024 las 
importaciones totales de petrolíferos bajaron 20.3% respecto a 2018. 
 

Hallan metanfetamina en Aeropuerto de Querétaro 
(2025-04-22, Redacción, Eje Central, . 8) 
Elementos de la Guardia Nacional (GN) inspeccionaron una empresa de mensajería en el 
Aeropuerto de Querétaro y localizaron una caja de madera con 6.6 kilos de metanfetamina que 
tenían como destino final Australia. Autoridades del Gabinete de Seguridad señalaron que el 
aseguramiento de la droga se realizó como parte de la estrategia para combatir el consumo y 
venta de este tipo de sustancias. En otras acciones, en los municipios de El Marqués y Querétaro, 
elementos del Ejército Mexicano, Guardia Nacional, Fiscalía General de la República (FGR), 
Policía Estatal y municipal, ejecutaron seis órdenes técnicas de investigación. 
 

Fallan metas verdes 
(2025-04-22, Diana Gante, Reforma, . 1) 
El Gobierno federal ha reducido sus metas de generación de energía limpia para 2030, según el 
Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030 (PND). Para el cierre de sexenio, la generación con 
energías renovables en el País será de apenas 21.5 por ciento del total, esto son 23.5 puntos 
porcentuales menos de lo que se pretendía generar el año pasado. 
 

Adiós, Francisco; comienza sucesión 
(2025-04-22, Agencias, El Universal, . 1, 4 5) 
El Papa Francisco, el primer Papa latinoamericano en la historia de la Iglesia católica, falleció a 
los 88 años de edad, tras sufrir un derrame cerebral que lo dejó en coma y una posterior 
insuficiencia cardiaca. El cuerpo del Pontífice, fallecido a los 88 años, será expuesto en la Basílica 
de San Pedro; prevén funeral el fin de semana. 135 cardenales participarán en el cónclave para 
elegir nuevo Santo Padre. 
 

El papa que predicó con el ejemplo 
(2025-04-22, Verónica Mondragón, Excélsior, . 1, 19 20) 
El papa Francisco, primer latinoamericano en ocupar la silla de San Pedro, murió ayer, a los 88 
años, debido a un derrame cerebral y un fallo cardiocirculatorio, informó el Vaticano. Por 12 años, 
como máximo responsable católico, Francisco promovió una iglesia de puertas abiertas para los 
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más vulnerables, realizó reformas fundamentales e impulsó la presencia de las mujeres en cargos 
del Estado Vaticano. También defendió a los migrantes, la autorización para bendecir parejas del 
mismo sexo y puso su mirada en la catástrofe climática. 
 

Duelo por el papa más liberal  
(2025-04-22, Mario Osorio, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
Francisco, el primer papa latinoamericano y conocido por su apertura hacia posturas más 
flexibles en torno a las mujeres y los homosexuales dentro de la Iglesia, murió a los 88 años por 
un derrame cerebral. El deceso fue anunciado por el cardenal Joseph Kevin Farrell, el camarlengo 
del Vaticano, quien se queda oficialmente al frente de la sede vacante hasta que se elija a un 
nuevo jefe de los católicos. 
 

Muere Francisco, renovador de la Iglesia  
(2025-04-22, AFP, Europa Press, Página 12, La Jornada, . 1 3) 
El Papa Francisco, fallecido a los 88 años, se manifestó a favor de los pobres, contra el cambio 
climático y las guerras, además de haber impulsado cambios en la Iglesia católica para permitir 
una mayor transparencia, especialmente a nivel financiero, evitar los abusos de menores y dar 
un espacio más importante a las mujeres; debido a algunas de sus posturas enfrentó una feroz 
oposición dentro de la propia institución religiosa. Jorge Mario Bergoglio, de 88 años, falleció en 
su habitación de la Casa Santa Marta, en Roma, donde debía cumplir dos meses de 
convalecencia. 
 

Presiones de Trump a Powell tiran dólar y bolsas en NY 
(2025-04-22, Valeria Lopez, El Financiero, . 1, 4) 
Las acciones en Wall Street y el dólar registraron ayer fuertes caídas, ante los nuevos ataques 
de Donald Trump al presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell, para que baje las tasas 
de interés de inmediato, a fin de evitar una desaceleración en la economía. El mandatario ha 
amenazado a Powell con destituirlo antes de que concluya su periodo, lo que mantiene a los 
mercados en franco nerviosismo. 
 

Acoso de Trump a Powell y Fed pega al dólar y prolonga la crisis de Bolsas 
(2025-04-22, Cristian Téllez, El Economista, . 1, 20) 
Los principales índices de Wall Street presentaron fuertes retrocesos en la jornada del lunes, 
debido a las críticas de Donald Trump, presidente de Estados Unidos, hacia Jerome Powell, 
presidente de la Reserva Federal (Fed) elevando la preocupación sobre la independencia del 
banco central. Por otro lado, los conflictos comerciales entre China y Estados Unidos se 
profundizaron después de que Pekín advirtiera a otros países que no hagan tratos con Estados 
Unidos a expensas de China, lo que añadió más leña a la espiral de la guerra arancelaria entre 
las dos mayores economías del mundo. 
 

Adiós 
(2025-04-22, Juan Pablo Reyes, El Sol de México, . 1, 24 25) 
El Papa Francisco, el primer pontífice latinoamericano, falleció a los 88 años tras un derrame 
cerebral. Su pontificado, que comenzó en 2013, se destacó por su enfoque en los desfavorecidos 
y su intento de reformar una Iglesia antigua y dividida. Su muerte ha suscitado homenajes de 
líderes mundiales y miles de fieles se han reunido en el Vaticano para rendirle tributo. 
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Adios... 
(2025-04-22, Pablo Esparza, El Heraldo de México, . 24, 1, 23 25) 
El papa Francisco, el primer papa latinoamericano, falleció a los 88 años de edad, tras 12 años 
de pontificado. El Pontífice, una voz querida con una autoridad moral en el mundo, luchó por la 
paz, por la ecología, por la inclusión, un reformista que siempre soñó con el viejo ideal de la 
humanidad de tener un planeta mejor. El secretario ejecutivo de la ONU Clima, Simon Stiell, le 
recordó como "un inquebrantable defensor de la acción por el clima". 
 

Funeral sencillo para Papa humilde 
(2025-04-22, Emanuel Mendoza, 24 Horas, . 1, 14) 
El Papa Francisco, quien falleció a los 88 años, será sepultado en un ataúd de madera con interior 
de zinc, de acuerdo a su testamento. Su cuerpo no se expondrá y descansará en la Basílica de 
Santa María la Mayor, en lugar de las Grutas Vaticanas. Francisco, conocido por su enfoque en 
la humildad y la atención a los pobres, dejó como legado una reforma en la Iglesia Católica, 
buscando cambiar la actitud de los sacerdotes más que las estructuras burocráticas. 
 

Demanda Sheinbaum a medios retirar spot de EU 
(2025-04-22, Gustavo Sanchez, Eje Central, . 1) 
Gustavo Sánchez, en nombre de la presidenta Claudia Sheinbaum, pidió a los medios dejar de 
transmitir un spot del gobierno de Estados Unidos, en el que la secretaria de Seguridad, Kristi 
Noem, intenta disuadir a los migrantes de entrar sin documentos a ese país. La mandataria 
mexicana indicó que ya se enviaron cartas a los medios para solicitarles que dejen de transmitir 
el spot, además de que anunció modificaciones constitucionales para prevenir este tipo de 
anuncios. 
 

El legado de Francisco 
(2025-04-22, Fernanda Muñoz, Pablo Abundiz, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
El papa Francisco, primer pontífice latinoamericano, falleció a los 88 años, dejando una tarea 
gigantesca al Vaticano: buscar a su reemplazo. En sus últimos días con vida, el papa deseó al 
mundo una feliz Pascua, realizó actividades de Semana Santa, como una visita a una cárcel de 
Roma, y llegó a reunirse con líderes mundiales, entre ellos los reyes de Inglaterra, Carlos III y 
Camila, y el vicepresidente de Estados Unidos, J.D.Vance. 
 

Sólo los vendepatrias buscan ayuda en el extranjero: Mandataria  
(2025-04-22, Daniela Wachauf, El Universal, . 16) 
La Comandanta Suprema de la Fuerzas Armadas señaló que hoy se vive un momento especial 
en la relación con Estados Unidos, y que economías están integradas; mientras en el vecino país 
viven cerca de 40 millones de mexicanos de varias generaciones, en México viven más de un 
millón de estadounidenses. “La seguridad como un factor y esencia determinantes para la 
Armada de México, les permite no sólo estar en mares costas, también en puertos, aeropuertos, 
vías férreas y pueblos en desarrollo para el bienestar, calles y espacios públicos, “nos permite 
estar al lado de nuestro pueblo al cual pertenecemos, hombro con hombro, tal como el 21 de abril 
de 1914” 
 

Llamado de esperanza al son del mariachi 
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(2025-04-22, Roberto Rodríguez Rebollo, Excélsior, . 27) 
El 13 de marzo de 2013, Jorge Mario Bergoglio, arzobispo de Buenos Aires, Argentina, fue 
elegido como nuevo jefe de la iglesia católica y adoptó el nombre de Francisco, convirtiéndose 
en el Obispo de Roma número 266 en la historia y en el primer latinoamericano jesuita en llegar 
al cargo. Su arribo al Hangar Presidencial, del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, 
se dio a las 19:14 horas del 12 de febrero de 2016. Al ritmo de mariachi y entre una multitud 
entusiasta de más de cinco mil invitados especiales se dieron cita al recibimiento del religioso 
argentino. 
 

Refuerzan operativos de seguridad en 18 estados 
(2025-04-22, Redacción Contraréplica, ContraRéplica, . 7) 
El Gabinete de Seguridad del Gobierno de México informó sobre una serie de operativos 
coordinados realizados del 16 al 20 de abril en 18 estados del país, que dejaron como resultado 
múltiples detenciones, decomisos de droga, armas de fuego, artefactos explosivos, vehículos y 
bienes inmuebles, en el marco de la Estrategia Nacional de Seguridad. En Ciudad de México, 
autoridades de la Secretaría de Marina y Aduanas detuvieron en el Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México a un extranjero que transportaba 6.5 kilos de metanfetamina. 
 

Armada mantiene soberanía: Almirante Morales Pérez  
(2025-04-22, Guillermo Espinosa, Reporte Índigo, . 5) 
El almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, secretario de Marina, destacó que la Armada de 
México mantiene su soberanía. Morales Ángeles destacó que también se sabe de la dimensión 
y responsabilidad de las acciones de la Armada para el país. Ante la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo, comandanta suprema de las Fuerzas Armadas y primera mujer presidenta en 
encabezar esta ceremonia, Morales Ángeles señaló que la seguridad es un factor para la Armada 
de México, ya que permite estar en los mares y costas mexicanas, en puertos, aeropuertos, vías 
férreas y polos de desarrollo para el bienestar, calles y espacios públicos. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Coparmex // Niñez con futuro, educación con visión emprendedora 
(2025-04-22, Gustavo Mauricio Núñez Avendaño, El Sol de México, . 15) 
#OpiniónCoparmex. En un entorno en el que poco más del 99% de los negocios son MiPyMEs, 
resulta inaplazable garantizar el derecho a aprender de niñas, niños, adolescentes y jóvenes; 
dotarlos de competencias emprendedoras y fortalecer desde la infancia la pasión por la ciencia y 
la innovación. Cada 30 de abril celebramos el Día del Nino, pero debemos convertir esa fecha en 
un compromiso real: que en todas las aulas existan espacios dedicados a desarrollar habilidades 
de resolución de problemas, creatividad, pensamiento analítico, trabajo en equipo, entre otras... 
 

Recaudación del trimestre supera a monto previsto 
(2025-04-22, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1, 5) 
En el primer trimestre de 2025, la recaudación sumó un billón 522 mil 101 millones de pesos, 
monto que superó en 36 mil 418.1 millones de pesos la recaudación proyectada en la Ley de 
Ingresos de 2025. Domingo Ruíz López, presidente de la Comisión Fiscal de Coparmex, expresó 
que en términos orgánicos la recaudación tiene un comportamiento directamente proporcional al 
desempeño de la economía; si el PIB crece, la recaudación aumenta, y viceversa. Pero 
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actualmente la recaudación está creciendo, a pesar de que la economía se desacelera, gracias 
a la fiscalización. 
 

Reportan baja asistencia a centros de verificación durante la Semana Santa 
(2025-04-22, Miguel García, El Universal, . 21) 
Durante la Semana Santa la solicitud para verificar vehículos fue de 60%, cifra que se encuentra 
debajo de la demanda regular, según lo revelan datos de la Asociación de Verificentros del Valle 
de Toluca. Al respecto, Jesús Trigos Rodríguez, presidente de Coparmex e integrante de sector 
de los verificentros, celebró la determinación de la secretaría y de los municipios de revisar de 
manera más estricta el cumplimiento de la verificación, reprochó el bajo porcentaje de 
cumplimiento, que se traduce en mala calidad del aire. 
 

Concanaco Servytur impulsa reformas contra la extorsión 
(2025-04-21, Nilsa Hernández, Milenio (sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco 
Servytur) destacó que desde sus asociados impulsan reformas legales, fiscales especializadas y 
coordinación interinstitucional para frenar la extorsión. La principal razón de esta acción se debe 
a que la extorsión es una de las principales amenazas que afecta a los sectores productivos y 
generan inflación. 
88.9 Noticias,88.9 Noticias, 
 

Concanaco Servytur recuerda a Julio Almanza y reitera: ¡No habrá desarrollo sin 
seguridad! 
(2025-04-21, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO 
SERVYTUR MÉXICO) reafirma hoy su compromiso con la seguridad de quienes integran el 
sector productivo del país. La extorsión y la violencia no solo son delitos: son frenos al desarrollo, 
enemigos del emprendimiento y obstáculos para la paz social. “El asesinato de Julio Almanza no 
solo arrebató la vida de un líder comprometido con su comunidad; evidenció la urgencia de 
proteger a quienes todos los días sostienen la economía nacional. Su memoria nos obliga a no 
ceder ante la violencia y a exigir justicia de manera firme”. 
 

ANTE EL RIESGO EN EL ABASTO DE GAS L.P. QUE AFECTA A FAMILIAS Y EMPRESAS, 
COPARMEX URGE GARANTIZAR UN MERCADO COMPETITIVO Y SOSTENIBLE 
(2025-04-21, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
El Gas L.P. es un insumo esencial para millones de familias y empresas en México. Su 
disponibilidad y distribución eficiente no solo inciden en la calidad de vida de los ciudadanos, sino 
que también impactan la competitividad de sectores productivos clave. En la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) reconocemos que garantizar su acceso en 
condiciones justas y equitativas requiere un entorno que promueva la inversión, la certidumbre 
jurídica y la libre competencia. 
 

Exigen a gobierno poner en orden a plataformas digitales de hospedaje 
(2025-04-22, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), ) 
Ante el acelerado crecimiento de la contratación de servicios de hospedaje a través de 
plataformas digitales, las empresas de hoteles tradicionales exigen un tratamiento regulatorio 

https://www.efinf.com/clipviewer/de9c291cd9fb3d40d476ce267e1f820b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/61a2d24917b528aca0a0e62b386a88c2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3f55b8c5b285ff5047b06570c73bc3a9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d55e3589548ca5887b5ecd6e74e64b08?file
https://www.efinf.com/clipviewer/07ba80f86520db13472a1c20cc0541c2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/07ba80f86520db13472a1c20cc0541c2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3f6db7fcc129faf9a10c67a303cd1c27?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3f6db7fcc129faf9a10c67a303cd1c27?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8cf5113007241fb35cf7e18f124cc80b?file


 

 

 

igualitario para ambas modalidades de hospedaje, que les permita competir en circunstancias 
semejantes. Con base en un estudio propio, la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) informó que 63% de las empresas turísticas 
encuestadas manifestaron haber conseguido clientes, gracias a las plataformas digitales, como 
Airbnb, Tripadvisor, Booking y Trivago. 
 

Valle de Toluca: Desaprovechan verificentros en vacaciones 
(2025-04-22, Miguel García, El Universal EDO.MEX (sitio), ) 
De acuerdo con datos de la Asociación de Verificentros del valle de Toluca, durante este periodo 
vacacional se ha registrado una disminución de hasta 60% en la demanda de sus servicios, muy 
por debajo de lo habitual en un mes calendario. Jesús Trigos Rodríguez, presidente de Coparmex 
e integrante del sector de los verificentros, celebró la intención de la Secretaría y de los municipios 
de reforzar la vigilancia del cumplimiento. Reprochó el bajo porcentaje de verificación, el cual, 
dijo, impacta negativamente en la calidad del aire. 
 

En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de la Coparmex, habló sobre 
las expectativas para el sector empresarial. 
(2025-04-21, Romina Román Pineda, Marielena Vega, Monitoreo Especial Radio 2, ) 
En entrevista, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de la Coparmex, compartió su 
perspectiva sobre las expectativas para el sector patronal en México ante un entorno de 
incertidumbre comercial con EE.UU. Sierra Álvarez expresó su rechazo a las decisiones 
unilaterales de EE.UU. de imponer aranceles, las cuales considera perjudiciales para el 
crecimiento económico y el empleo en México. Señaló que estas medidas llegan en un momento 
crítico, con una desaceleración económica y una baja en la creación de empleos formales. 
Además, mencionó que la inseguridad, la inestabilidad política y la falta de certidumbre jurídica 
son factores que afectan la inversión en el país. 
 

La Concanaco exige justicia y acciones firmes contra la extorsión en México. 
(2025-04-21, Alfredo Romo, 88.9 Noticias, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha 
hecho un llamado urgente para implementar medidas efectivas contra la extorsión, la cual afecta 
al 78% de las entidades federativas en México. Este fenómeno se presenta en diversas formas, 
desde el cobro de piso hasta el impuesto criminal, impactando principalmente a micro, pequeñas 
y medianas empresas, así como a grandes corporaciones. 
 

La campaña "Pide un café mexicano" busca impulsar el consumo del café nacional. 
(2025-04-21, Iñaki Manero, 88.9 Noticias, ) 
La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, en colaboración 
con las Secretarías de Turismo y de Agricultura, ha lanzado la campaña nacional "Pide un café 
mexicano". Esta iniciativa busca fomentar el consumo del café nacional y sustituir el término "café 
americano" por "café mexicano", al mismo tiempo que se refuerza el orgullo por lo hecho en 
México. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Sacerdote callejero 
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(2025-04-22, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
Francisco supo navegar entre quienes impulsan posiciones de vanguardia y quienes piensan que 
la Iglesia debe mantener los dogmas y tradiciones. El catolicismo tiene 1,406 millones de fieles, 
según el Annuario Pontificio de 2023, pero muchos lo son simplemente por haber sido bautizados. 
Es la segunda denominación religiosa del mundo, después del islamismo suni. El catolicismo está 
creciendo en África, pero se está contrayendo en otras regiones, especialmente Europa. 
 

Juegos De Poder // Francisco a contracorriente  
(2025-04-22, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
Aunque no soy católico, lamento la muerte del papa Francisco. Sé que tenía buenas intenciones 
reformistas de la Iglesia católica, pero no pudo llevarlas a cabo como pretendía. Yo destaco dos 
temas en los que el papa Francisco utilizó el poder de la palabra para influir en la comunidad 
mundial. 
 

Activo Empresarial // FMI-BM, el aportante incómodo; Hacienda, neutral en Reunión de 
Primavera 
(2025-04-22, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
México llega con una posición neutral a la Reunión de Primavera del FMI-BM. No está en contra 
de EU, pero tampoco a favor de sus aranceles. Hay quien dice que Edgar Amador, secretario de 
Hacienda, y su equipo acompañante en la Reunión de Primavera del FMI-Banco Mundial van a 
estar como en el cine, comiendo palomitas y viendo un bando contra el otro. Es decir, viendo a 
la Unión Europea, Japón, China, Corea del Sur y Canadá reclamando a la administración Trump 
el poner en vilo la estabilidad financiera con su guerra arancelaria. 
 

Cuenta Corriente // Evaluación PDLFT de México en febrero de 2026 
(2025-04-22, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
En el seno del Grupo de Acción Financiera (GAFI, por sus siglas en inglés) se determinó que en 
febrero de 2026 se realizará la "evaluación mutua" de México en materia de cumplimiento de las 
recomendaciones para prevenir y combatir el lavado de dinero y financiamiento al terrorismo, y 
octubre de 2026 como la fecha de discusión del resultado de la evaluación en la reunión plenaria. 
Justo Elisa de Anda inaugurará los paneles temáticos de la 88 Convención Bancaria el próximo 
8 de mayo; es probable que sea una de las opiniones más escuchadas por las áreas de 
cumplimiento, pero a veces no por los políticos que andan de "afanositos" al pretender ocultar 
intenciones de control político en la reforma al marco legal en materia de Prevención de Lavado 
de Dinero y Financiamiento del Terrorismo (PDLFT). 
 

En Privado //Una última gran cobertura papal 
(2025-04-22, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Otra vez rumbo a Roma. El papa ha muerto. Ayer falleció y una voz amiga, Bernardo, me dijo: 
vete a Roma, se murió el Papa. Y ya llegué a lo que será mi última gran cobertura de una sucesión 
papal después de casi medio siglo. Un privilegio. Nos vemos mañana, pero en privado. 
 

Día con Día // Borrando datos 
(2025-04-22, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
La dificultad de acceder a información oficial se ha convertido en un rasgo distintivo de nuestra 
vida pública. El problema es que, en breve, poco podrán hacer los ciudadanos y los medios para 
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tener acceso incluso a datos que están disponibles hoy, porque los están borrando o cerrando al 
acceso público. El informe de abril de Signos vitales acusa una aceleración de la tendencia 
gubernamental a suspender el flujo de información, al tiempo que continúa la tendencia de la 
autoridad a inventar datos y a mentir con estadísticas, o sin ellas, según sus necesidades 
políticas. 
 

Duda Razonable //El papa, la Iglesia y ¿qué viene? 
(2025-04-22, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Como sucede cada vez que muere un papa, ya se han desatado cualquier cantidad de 
especulaciones sobre quién lo sustituirá y sobre todo, de qué grupo saldrá su reemplazo. El 
viernes pasado, en estas páginas me refería al recién publicado libro de Javier Cercas, una joya 
de exploración del papa, la Iglesia, sus problemas y sus retos. 
 

Coordenadas // Trump está hundiendo al dólar 
(2025-04-22, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
El dólar ha perdido confianza en el mercado global, y el peso mexicano ha ganado terreno frente 
a él, aunque ha sido de las divisas que menos avanzó. Hay tres factores que explican este 
comportamiento: la pérdida de confianza de los inversionistas globales en las políticas 
económicas del gobierno de Trump, las tensiones crecientes que tiene con el presidente de la 
Reserva Federal, Jerome Powell, y el déficit y la deuda del gobierno de Estados Unidos ya 
generan nerviosismo entre los inversionistas. 
 

Estrictamente Personal // La muerte que convino a Palacio 
(2025-04-22, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38) 
La muerte del papa Francisco es, paradójicamente, un alivio para el gobierno de México, cuando 
menos durante casi tres semanas, que es cuando se elegirá a un nuevo jefe de la Iglesia católica. 
Francisco, un jesuita con un interés personal en el tema de la inseguridad y la democracia, fue 
una molestia para el régimen, que se tradujo en tensiones permanentes con el Episcopado 
Mexicano. 
 

Ricos y Poderosos // Peso fuerte, dólar débil 
(2025-04-22, Marco Antonio Mares, El Economista, . 27) 
El peso mexicano tuvo ayer (21 de abril) una de sus mejores jornadas, en su cotización frente al 
dólar. Alcanzó niveles no vistos en seis meses. Cerró la jornada en 19.7141 unidades por dólar. 
 

La Quinta Transformación // Presión a Clark y salen primeros oncológicos 
(2025-04-22, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
La presidenta Claudia Sheinbaum anunció la compra emergente de medicamentos oncológicos 
para pacientes con cáncer, que se realizará a través de la subasta inversa. La compra, que se 
logró en menos de una semana, fue impulsada por la presión al subsecretario de Salud, Eduardo 
Clark, quien fue corresponsable de los fracasos en los primeros cien días de gobierno. Se 
compraron 21 claves con un ahorro de 292 millones de pesos implementando la subasta inversa, 
un mecanismo muy eficiente y transparente que no se sabe por qué no se utilizó desde el 
principio. 
 

TREN MAYA 
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El ejército operará y administrará el tren que irá al AIFA en Santa Lucía 
(2025-04-22, Aldo Munguía, El Financiero, . 14) 
En octubre del 2024, personal del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) viajó a Madrid, 
España con una encomienda: presenciar las pruebas de los sistemas del Tren Maya, en las 
instalaciones de Alstom, para obtener los conocimientos necesarios de la tecnología usada en la 
operación ferroviaria que "servirá de referencia para la futura gestión y operación del Tren 
Suburbano AIFA-Lechería". El informe de la comisión militar, en poder de EL FINANCIERO, 
detalla que el subdirector de servicios conexos del AIFA, el mando militar Armando Vilchis 
Ramos, viajó a Madrid para tener los conocimientos necesarios para la administración del nuevo 
ferrocarril que será administrado y operado por el ejército. 
 

Migrantes quieren quedarse en el sureste 
(2025-04-22, Redacción, Diario de México, . 2) 
Indocumentados en la frontera de México con Guatemala desean trabajar en el Tren Maya, el 
Corredor Interocéanico y las industrias que prometió el gobierno federal, ello para afianzar a la 
zona como polo industrial de Centroamérica. 
 

Echeverría, el empresario 
(2025-04-22, Francisco Martín Moreno, Reforma, . 8) 
Echeverría y AMLO dilapidaron el patrimonio público y abrieron las puertas a una era de 
corrupción de la que existen numerosos y espeluznantes testimonios. Aquí van los del último: 
Mexicana de Aviación, el Tren Maya, la refinería de Dos Bocas, Birmex, la producción y venta de 
medicamentos, la Megafarmacia, el desastre de los bancos del Bienestar, la Leche del bienestar, 
el aeropuerto Felipe Angeles, el Gas Bienestar, Pemex y CFE, quebradas de punta a punta, el 
Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), en bancarrota, Deer Park, condenada al fracaso, la 
compra de plantas de Iberdrola que no generarán ni un watt más de energía eléctrica, sin olvidar 
Segalmex, entre otras más. 
Reforma.com (sitio), 
 

Moneda En El Aire // El Tren Suburbano-AIFA lejos de terminarse 
(2025-04-22, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6) 
Julio ya está a la vuelta de la esquina y para los expertos en temas de construcción y sobretodo, 
quienes han visto, vivido y padecido de cerca todo el proceso para lograr tener conectividad 
ferroviaria entre el Tren Suburbano y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), no hay 
forma de que eso se pueda concretar. A cinco años del anuncio del ramal ferroviario que 
conectará ambas líneas la obra sigue sin estar lista, y la causa es simple, faltan 10 mil millones 
de pesos para que esto se pueda concretar, dinero que simplemente desde el sexenio pasado 
no se pudo obtener, ya que las modificaciones que se deben hacer al ramal para conectarlos 
requiere dinero, tiempo y mucho esfuerzo. 
 

Tren Maya gasta 700 pesos por cada 100 que recauda 
(2025-04-21, Redacción, Momento Financiero (Sitio), ) 
El ambicioso proyecto del Tren Maya vuelve a encender el debate público, esta vez por razones 
poco halagüeñas. De acuerdo con datos recientes, el tren gasta 700 pesos por cada 100 que 
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logra recaudar. Un balance financiero que pone en tela de juicio su viabilidad económica y, sobre 
todo, la promesa de detonar el turismo en el sur de México. 
 

SEDENA apuesta por IA para promocionar el Tren Maya 
(2025-04-21, Redacción, Momento Financiero (Sitio), ) 
En un nuevo intento por mejorar la percepción pública del Tren Maya, la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) ha decidido utilizar herramientas de inteligencia artificial (IA) para promocionar 
esta ambiciosa obra insignia de la Cuarta Transformación. Con imágenes generadas 
digitalmente, voces sintéticas y contenido programado para redes sociales, el ejército busca 
convencer a los ciudadanos de que el proyecto sí está detonando el turismo y la economía del 
sur de México. Sin embargo, muchos aún se preguntan si la inversión millonaria realmente está 
generando los beneficios prometidos. 
 

AIFA 
 

Despegues y Aterrizajes // FAMEX 2025: el momento de sumar 
(2025-04-22, Rosario Avilés, El Economista, . 26) 
La Feria Aeroespacial Mexicana, 6° edición (FAMEX 2025) ocurre en un escenario que bien 
puede calificarse de alta incertidumbre y volatilidad a nivel mundial. Este tipo de ferias, hechos 
para hacer coincidir a los países, las empresas y las inversiones que hoy se enfrentan a 
decisiones difíciles, en medio de la poca fiabilidad para planear, son una ocasión favorable para 
poner por delante las necesidades del sector. Mañana en la tarde será la inauguración, la cual 
será encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum, y a partir del miércoles habrá seminarios, 
conferencias, coloquios y muestras de equipos con diversas temáticas. El sábado se cerrará el 
evento con una magna exhibición aérea a cargo de la Fuerza Aérea Mexicana, la cual será de 
acceso libre y con la idea de que los invitados sean familias, en particular de la zona cercana a 
la Base Aérea Militar (BAM) No. 1, Santa Lucía, Edomex, que es también vecina del Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles. 
El Economista (sitio), 
 

Negocio del Gobierno de vanes al AIFA fracasa... y nos costó 42 millones de pesos 
(2025-04-21, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), ) 
La falta de transporte masivo desde y hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
continúa siendo un obstáculo para el desarrollo de la terminal aérea a tres años de su 
inauguración e, incluso, el propio Gobierno ha tenido que suspender su servicio de transporte 
carretero que operaba entre el AICM y el puerto aéreo en Santa Lucía. El Gobierno ofreció 
durante poco más de un año el servicio de transporte de pasajeros AICM-AIFA, el cual era 
operado por Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA). 
 

¿Cuánto costará el boleto del Tren AIFA-Pachuca? 
(2025-04-21, Redacción, El Heraldo de México (sitio), ) 
El Tren AIFA-Pachuca ya comenzó con su etapa de construcción al convertirse en el primer tren 
de pasajeros en hacerlo, mientras que la ampliación del tramo que conecta al Tren Suburbano 
Lechería al AIFA tiene un avance del 80 por ciento, en ese sentido, surge la duda sobre cuál será 
el costo del boleto para la nueva ruta. Andrés Lajous, titular de la Agencia Reguladora del 
Transporte Ferroviario (ARTF), informó que en el caso del Tren Suburbano Lechería-AIFA, la ruta 
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permitirá al pasajero tener un traslado desde Buenavista hasta el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles en 39 minutos. 
 

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles no es rentable, reporta Enrique Hernández. 
(2025-04-21, Azucena Uresti, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En un informe sobre el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, Enrique Hernández destaca su 
falta de rentabilidad y operaciones insuficientes. A pesar de una mayor afluencia durante la 
Semana Santa, la infraestructura y vialidades deficientes impiden una experiencia óptima para 
los usuarios. Se menciona la dificultad para obtener información del director del aeropuerto, quien 
podría tardar hasta tres días en responder. 
 

La Guardia Nacional retuvo a un reportero en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
por grabar sin permiso. 
(2025-04-21, Azucena Uresti, 103.3 Radio Fórmula, ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha sido objeto de controversia debido a su baja 
afluencia, a pesar de ser Semana Santa. El reportero Enrique Hernández, quien cubría la 
situación, fue retenido por la Guardia Nacional por grabar sin el permiso correspondiente. A pesar 
de la insistencia de la producción para obtener el permiso, no se recibió respuesta inmediata. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

La Quinta Transformación // Presión a Clark y salen primeros oncológicos 
(2025-04-22, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
LE PLATIQUÉ HACE unos días del caso de Proyecta Industrial, la empresa que tuvo una 
participación destacada en la construcción de la refinería de Dos Bocas. Su fundador, Daniel 
Flores, murió hace casi dos años en un trágico accidente aéreo. La compañía ya está 
prácticamente cerrada, pero continúa litigando cuentas por pagar. De hecho, tiene demandado a 
Pemex porque la administración de Octavio Romero Oropeza aún le debe 2 mil millones de pesos 
por trabajos ejecutados. Proyecta, que quedó bajo la administración de Adriana Camacho, socia 
de Flores Nava, también está demandada por subcontratistas de esa obra faraónica del gobierno 
de Andrés Manuel López Obrador. De 64 acreedores que llegó a tener ha podido pagar a la mitad. 
El Heraldo de México (sitio), 
 

SICT 
 

Despliega SICT operativo de revisión física al autotransporte de carga 
(2025-04-21, Redacción, Indicador Automotriz (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) lleva a cabo en diferentes 
puntos de los 31 estados del país y la Ciudad de México, la revisión de pesos y dimensiones y 
condiciones físico-mecánicas en el autotransporte federal de carga. Para la SICT, que dirige 
Jesús Antonio Esteva Medina, el operativo permite garantizar la seguridad en las carreteras 
federales durante las vacaciones de Semana Santa. 
 

Instaló SICT puntos de revisión a operadores de transporte como parte del Operativo 30 
Delta 
(2025-04-21, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio), ) 
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La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) instaló 29 puntos de 
control, tanto en carreteras como en centrales camioneras del país, para realizar Exámenes 
Médicos en Operación a conductores del autotransporte federal de pasajeros. La SICT, que dirige 
Jesús Antonio Esteva Medina, implementó desde el pasado 11 de abril y hasta el 27 de abril del 
presente año, el Operativo 30 Delta como parte de las acciones para brindar mayor seguridad a 
los usuarios y prevenir accidentes. 
 

SICT instaló 29 puntos de control para revisar salud de operadores 
(2025-04-21, Redacción, Indicador Automotriz (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) instaló 29 puntos de 
control, tanto en carreteras como en centrales camioneras del país, para realizar Exámenes 
Médicos en Operación a conductores del autotransporte federal de pasajeros. La SICT, que dirige 
Jesús Antonio Esteva Medina, implementó desde el pasado 11 de abril y hasta el 27 de abril del 
presente año, el Operativo 30 Delta como parte de las acciones para brindar mayor seguridad a 
los usuarios y prevenir accidentes. 
Alianza Flotillera (Sitio), 
 

Reestructura centros la SICT ante nuevas atribuciones 
(2025-04-21, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio), ) 
Apostar por la infraestructura educativa, cultural, urbana y mayor peso a caminos artesanales, 
entre las nuevas atribuciones de la SICT. La obra civil tiene que ver con la construcción de 
espacios educativos, como bachilleratos y universidades Rosario Castellanos, conservación de 
la red vial y equipamiento urbano. Poco a poco la Secretaría va teniendo mucho mayor 
participación ya no solamente de caminos, carreteras, puentes, algunas autopistas, sino también 
ya empezamos a construir -a partir de este nuevo ordenamiento- infraestructura educativa, 
urbana, que le da mayor cohesión a lo que se está haciendo. 
 

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes reestructurará sus 31 
centros para optimizar la obra pública. 
(2025-04-21, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) anunció una 
reestructuración de sus 31 centros con el objetivo de optimizar la obra pública. Esta medida 
incluye la incorporación de nuevas atribuciones, como la infraestructura educativa y urbana. 
Carlos Emanuel Benítez Ojeda, coordinador de centros de la SICT, destacó que estos cambios, 
basados en la reforma de 2025, buscan mejorar la coordinación y capacitación. La meta de la 
dependencia es realizar obras más integrales y armónicas, alineadas con las necesidades 
locales. 
Canal 8.1 Heraldo TV, 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Fallan metas verdes 
(2025-04-22, Diana Gante, Reforma, . 1) 
Lejos de que el Gobierno federal cumpliera las metas de generación de energía limpia previstas 
para el año pasado, ahora su plan para 2030 es reducirlas. Según el Plan Nacional de Desarrollo 
2025-2030 (PND), para el cierre de sexenio la generación con energías renovables en el País 
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será de apenas 21.5 por ciento del total, esto son 23.5 puntos porcentuales menos de lo que se 
pretendía generar el año pasado. 
Reforma.com (sitio), 
 

Más allá de la transición energética 
(2025-04-21, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), ) 
En la antigua Grecia, la ciudad-estado revolucionó la gobernanza y trajo la democracia a Europa. 
Hoy, las ciudades y las autoridades locales están a la vanguardia de otra revolución profunda, la 
transición energética. Es el texto inicial del estudio "Solar Cities" realizado en junio de 2023 por 
la organización Solar Power Europe, conformada por empresarios del sector fotovoltaico 
europeo. Se trata de un documento que analiza las soluciones implementadas en 21 ciudades 
europeas para la implementación de la energía solar. 
 

Innovaciones en energías renovables: hacia un futuro más limpio 
(2025-04-22, Redacción, Ambientum (Sitio), ) 
La transición global hacia energías renovables emerge como un imperativo ante la urgente 
necesidad de combatir la contaminación y mitigar el cambio climático. La innovación en este 
sector ha experimentado un avance significativo en los últimos años, presentando soluciones 
más eficientes y sostenibles para la producción y el almacenamiento de energía limpia. Desde 
tecnologías solares de vanguardia hasta sistemas de almacenamiento energético mejorados, 
estas novedades están reconfigurando el panorama energético mundial, allanando el camino 
hacia un futuro con menores emisiones y un planeta más saludable. 
 

La Sener publica el reglamento que establece su estructura institucional 
(2025-04-21, Redacción, PV Magazine México (Sitio), ) 
La Secretaría de Energía (Sener) ha publicado el marco normativo que define la estructura y 
atribuciones de sus áreas responsables de la planeación, regulación y supervisión de los 
proyectos energéticos en el país. El llamado Reglamento Interior, emitido por decreto 
presidencial, detalla el funcionamiento de las subsecretarías y direcciones generales que 
intervienen en el impulso de las energías renovables, especialmente la solar fotovoltaica. Entre 
las áreas clave destaca la Subsecretaría de Planeación y Transición Energética, que integra la 
Dirección General de Energías Renovables y la Dirección General de Planeación e Integración 
Energética. 
 

Prevén demanda de 400 mil autobuses eléctricos en México 
(2025-04-21, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
En México la edad promedio de los camiones y autobuses que prestan servicio de transporte 
público ronda los 20 años, por lo que el país requiere casi 400 mil autobuses eléctricos para 
sustituirlos en los próximos 20 años, de acuerdo con la empresa MegaFlux. En entrevista, 
Roberto Gottfried, director general de MegaFlux, dijo que en India hay cuatro fabricantes 
nacionales de autobuses eléctricos y, en ese país, el gobierno ofreció licitar la compra de 20 mil 
autobuses eléctricos al año para electrificar la flota de transporte público. "Eso pasa cuando el 
gobierno se compromete con una transición energética. Yo diría que en México se requieren 400 
mil autobuses eléctricos en 20 años, unos 20 mil al año, como en India", indicó. 
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